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这次回到宁波，3人都只有短暂的几天假期。
汪顺表示，首先要做的就是好好陪陪父母，“这次
爸爸妈妈去巴黎为我加油了，他们坐在看台上，我
也感觉心里特别‘有底’。奥运会结束后有很多训
练和比赛之外的事情要处理，但是我觉得最重要
的还是在家里好好陪父母几天”。

记者问汪顺，还会继续在泳池拼搏吗？他说：
“明年还有全运会，对我来说也是非常重要的，希
望自己继续可以把所有的能量都展现出来，然后
再逐步去看看未来的方向。”

在宁波市游泳训练基地的互动中，有娃娃选
手说，“是妈妈让我来训练的”。对此，汪顺给正在
训练的游泳小将以及他们的家长提出了建议：“我
小时候也是妈妈天天带着我去练游泳。其实这个
阶段，父母的坚持很重要，包括后面走专业道路的
过程中，也需要父母帮助做一定的规划。对小朋
友来说，需要在游泳中寻找快乐。我相信，每一次
提升成绩，每一次在比赛中收获奖牌，特别是跨过
自己心理上的一道道坎，这种收获意义非常大，对
今后的工作和生活一定都会有帮助。”

和去年亚运会结束时一样，奥运会后余依婷又
去做了美甲。“比赛结束了，想让自己稍微轻松一
下，在训练和比赛之余做点喜欢的事情。”余依婷
说，等到重新开始训练，“会重新处理一下美甲。”

记者问她很久没回宁波了，现在回来有什么
想做的事情？余依婷称：“今天凌晨飞机落地的时
候，我很饿了，当时就超级想吃汤年糕。早上7点
多起床，就去吃了汤年糕……”她表示，短暂的假
期里，“宁波美食不可辜负”。

16岁的孔雅琪在为市游泳队师弟师妹们签名
的时候，颇有“少年老成”的样子，她一次次提醒大
家：“要听教练的话哦！”而面对一众记者包围采访
时，她又表现出无比率真的样子。记者问她第一次
出国参加大赛怎么克服时差，她说：“纯靠睡觉，纯
睡！”

作为一名小将，孔雅琪的国际大赛刚刚启程。
被问及短暂休整后有什么目标，她表示，相信自己
还有更大的空间：“远一点，肯定是朝着洛杉矶奥运
会去努力；近一点的话，先打好明年的全运会。一
步一步来！” 记者 戴斌 通讯员 陈皎宇

3位宁波奥运泳将回家

汪顺、余依婷、孔雅琪
各有各的小秘密

8月21日上午，在巴黎奥运会共夺得4枚铜牌的3位宁波游泳健儿汪顺、余依
婷、孔雅琪回访母校——宁波市水上（游泳）运动学校，并在宁波市游泳训练基地和
正在进行暑期集训的小师弟小师妹们互动。

接受记者采访时，他们每个人都透露了一些小秘密：汪顺“要趁短暂休假好好
陪陪父母”，余依婷回到宁波“超想吃汤年糕”，孔雅琪“倒时差的秘诀就是睡
觉”……

巴黎奥运会上，参加比赛的3名宁波游泳
运动员共收获4枚铜牌，人人皆有奖牌入账，殊
为不易。获奖情况分别是：汪顺，男子200米个
人混合泳铜牌；余依婷，女子4×100米自由泳
接力铜牌、女子4×100米混合泳接力铜牌；孔
雅琪，女子4×200米自由泳接力铜牌。

老将汪顺坦言，目标是冲着卫冕男子200米
个人混合泳冠军去的，虽然最后只获得铜牌，但是
自己已尽力而为，不说遗憾。“我认为只有把目标定
得更高一些，才会有更大的动力，才能冲得更远。”
他表示，从预赛到决赛的每一次出场都拼了，自己
的第四次奥运会之旅是“非常难忘的一段经历”。

“汪顺起到了榜样和带头的作用，除了自己
努力拼搏外，也会帮助年轻队员改进训练细节。
对我们教练来说，他也发挥了助理教练的作用。”
教练于诚则告诉记者，“汪顺已经30岁了，是我
国游泳运动员参加奥运会以来年纪最大的选
手。所以我们在平时训练中，对他的要求和年轻
队员不一样。年轻队员需要用运动量和强度来
累积，汪顺则是一方面控制强度和伤病，另一方
面又要保证维持体能和技术水平，所以我们不断

摸索科学的训练方法。其实浙江游泳人才辈出
的背后，也是训练方式的不断进步。”

余依婷是第二次参加奥运会，收获2枚奖
牌，无论是比赛中游出的成绩还是获奖牌情况，
均比上一次有较大突破。“个人成绩有点进步，更
让我开心的是在集体项目上为国家队贡献了自
己的力量。”她表示，为全力参加接力比赛而放弃
了100米蝶泳并不遗憾，“因为我们代表着中国
游泳队，所以国家荣誉永远高于个人。”

同时她也透露，自己以后还是会继续加强
各种泳姿的竞技水平，“100米蝶泳也还会在以
后的比赛去全力提升”。

对于余依婷在巴黎奥运会上的表现，教练
汪海波用“很满意”来评价。“作为混合泳项目的
运动员，每一种泳姿都和主项并不冲突。接下
来的训练中，我们可能进一步加强蝶泳训练，但
是也绝不会放松仰（泳）蛙（泳）自（由泳），基础
打得越扎实越好。”汪海波透露，今年进入冬训
前，计划让余依婷参加三次比赛，以赛代练。

16岁的孔雅琪首次参加奥运会就获得了
奖牌，“起点”甚高。记者问她，知道自己进入奥
运名单的那一刻是什么心情？“感觉也是意料之
中吧！”她说，这是自己第一次参加国际比赛，

“当然学到了很多东西”。
她的教练陈慧佳透露，孔雅琪是第一次参

加国际大赛，表现值得肯定。“我对她的要求是
在赛场上发挥应有的水平，去感受大赛，享受自
己的第一次奥运会。”陈慧佳说，“毕竟是第一次
参加大赛，赛前我和她沟通的时候，主要是让她
放松心情，不要有心理负担和压力，确保不犯规
不出错，游好自己的一棒就行。今后的比赛中，
她还是需要继续提高个人单项最好成绩，从零
开始，一步一个脚印朝着更高的目标努力。”

谈比赛：尽力而为，各有收获

谈休假：短暂放松，各有所好
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汪顺(前排中)、余依婷(前排右)、孔雅琪和师弟师妹们合影。 记者 潘苗 摄

参加座谈会。记者 潘苗 摄


